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ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE SAINT-PÉRAY  
CULTE DU 05 JUILLET 2020 – À GUILHERAND GRANGES 

ENTRÉE MUSICALE 

ACCUEIL & ANNONCE DE LA GRÂCE 
Bienvenue à toutes et tous pour ce culte que nous rendons à Celui qui nous a aimés le premier ! 
Dans ce temple, nous sommes réunis pour célébrer Dieu et lui témoigner notre reconnaissance et notre louange 
pour son amour pour nous manifesté en Jésus-Christ. 
 
Qo 3.1-11 : Il y a un temps pour tout... 
"Il y a un temps pour tout et un temps pour chaque chose sous le ciel.  
Un temps pour enfanter et un temps pour mourir. 
Un temps pour planter et un temps pour arracher le plant, 
Un temps pour tuer et un temps pour guérir, 
Un temps pour saper et un temps pour bâtir, 
Un temps pour pleurer et un temps pour rire, 
Un temps pour se lamenter et un temps pour danser 
Un temps pour jeter des pierres et un temps pour amasser des pierres, 
Un temps pour embrasser et un temps pour éviter d'embrasser, 
Un temps pour chercher et un temps pour perdre,  
Un temps pour garder et un temps pour jeter, 
Un temps pour déchirer et un temps pour coudre, 
Un temps pour se taire et un temps pour parler, 
Un temps pour aimer et un temps pour haïr, 
Un temps de guerre et un temps de paix. 
Quel profit à l'artisan du travail qu'il fait ? 
Je vois l'occupation que Dieu a donnée aux fils d'Adam pour qu'ils s'y occupent. 
Il fait toutes choses belles en son temps ; à leur cœur il donne même le sens de la durée 
sans que l'homme puisse découvrir  l'œuvre que Dieu fait du début jusqu'à la fin."   
 
Osée 6.1  
"Venez, retournons vers le Seigneur,  c'est lui qui a déchiré, c'est lui qui nous guérira ; il a frappé et il pansera 
nos plaies"   
 
Des temps contrastés, des actions opposées, l’existence humaine en est jonchée. Quelque soit le temps que nous 
traversons, la grâce de Dieu nous rejoint, nous soutient, nous réconforte. « Et moi, dit Jésus le Christ, je suis 
avec vous tous les jours jusqu’à la fin des âges » (Mt 28.20). 
 
La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père, de Jésus-Christ, comme Fils, et par l’Esprit 
Saint qui verse en nous l’amour de Dieu. 
 

All. 42.08/1-3 « Toi qui disposes... » 

LOUANGE – ADORATION 
Mt 11.25-26 
25En ce temps-là, Jésus prit la parole et dit : « Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de la terre, d’avoir caché cela 
aux sages et aux intelligents et de l’avoir révélé aux tout-petits. 26Oui, Père, c’est ainsi que tu en as disposé dans 
ta bienveillance. 
(Antoine NOUIS, La Galette et la cruche) 
Un midrash raconte que lorsque Dieu a créé l’humanité, il a demandé aux anges ce qu’ils pensaient du monde 
qu’il avait fait. -Une seule chose manque, ont-ils répondu, c’est la louange du créateur. Alors Dieu créa la 
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musique, les oiseaux, le souffle du vent, le murmure des océans, et il planta la louange dans le cœur de 
l’homme. 
 
PhP : Nous prions pour louer Dieu : 
Lecteur/rice : Avec les astres et les océans qui n'appartiennent qu'à toi,  
avec le rythme des saisons, liturgie pour notre temps,  
avec les musiques et les parfums, les couleurs que tu créas,  
avec les sources et la terre, les montagnes et le vent,  
PhP + Assemblée : devant tes œuvres et avec les anges,  
nous entonnons une louange. 
 
Lecteur/rice : Avec le malade qui s'enfonce et à qui l'on tient la main,  
avec l'homme vaincu qui reçoit le sourire d'un prochain,  
avec la femme délaissée qui se tourne vers demain,  
avec l'enfant mal-aimé qui surmonte son chagrin,  
PhP + Assemblée : devant tes œuvres et avec les anges,  
nous entonnons une louange. 
 
Lecteur/rice : Avec l'oreille attentive qui reçoit une confidence,  
avec l'homme qui se relève et recommence avec courage,  
avec l'enfant en prière qui découvre la confiance,  
avec le père qui revient après un long voyage,  
PhP + Assemblée : devant tes œuvres et avec les anges,  
nous entonnons une louange. 
 
Lecteur/rice : Avec les hommes qui se retrouvent pour célébrer ta victoire,  
avec l’Église rassemblée qui apprend le silence,  
avec les jeunes, avec les vieux, qui construisent une histoire,  
avec tous ceux qui se battent pour que vive l'espérance,  
PhP + Assemblée : devant tes œuvres et avec les anges,  
nous entonnons une louange...  
...en chantant : 

All 12.21 « Louez Dieu dans son sanctuaire... » (2x) 

VOLONTÉ DE DIEU (L’ASSEMBLÉE RESTE ASSISE) & PRIÈRE DE REPENTANCE 
Mt 11.27 
27Tout m’a été remis par mon Père. Nul ne connaît le Fils si ce n’est le Père, et nul ne connaît le Père si ce n’est 
le Fils, et celui à qui le Fils veut bien le révéler.  
C’est bien Mathieu qui écrit ces paroles de Jésus à l’accent johannique très marqué. D’autant plus que “reveler” 
est apokalupsaï, Apocalypse. 
Les Réformateurs ont bien souligné la dificulté pour l’homme de connaître Dieu. Ils l’ont qualifié de “Deus 
absconditus, Deus revelatus” : le Dieu caché qui se révèle. Dieu ne se prouve ni ne se démontre, il se révèle. 
Ouvrons-nous sans cesse à la révelation du Seigneur. 
Prions :  
PhP : Dieu au-delà 
De nos sacrements et de nos célébrations 
De nos liturgies et de nos prédications 
De nos credos et de nos confessions 
De nos louanges et de nos intercessions 
 
Lecteur/rice : Viens nous rejoindre, Seigneur 
Dieu de la Rencontre et de la Rédemption 
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PhP : Dieu au-delà 
De nos assurances et de nos certitudes 
De nos rituels et de nos habitudes 
De nos enthousiasmes et de nos solitudes 
De nos pauvretés et de nos plénitudes 
 
Lecteur/rice : Viens nous rejoindre, Seigneur 
Dieu de la Surprise et de la Révélation 
 
PhP : Dieu au-delà 
De nos mots et de nos dogmatismes 
De nos raisonnements et de nos syllogismes 
De nos manques d’espoir et de nos fatalismes  
 
Lecteur/rice : Viens nous rejoindre, Seigneur 
Dieu de la Sagesse et de l’Incarnation 
 
PhP : Dieu au-delà 
De nos sectarismes et de nos divisions 
De nos Églises et de nos institutions 
De nos hiérarchies et de nos organisations 
De nos chapelles et de nos réunions 
 
Lecteur/rice : Viens nous rejoindre, Seigneur, 
Dieu de l’Unité et de la Réconciliation 
 

All.  14.03/1, 4-5 « Magnifique est le Seigneur... » (Intro 2 flûtes + interlude entre chaque strophe) 

DÉCLARATION DU PARDON (L’ASSEMBLÉE SE TIENT DEBOUT)  
Je rêvais que j’avais quitté ce monde. 
Le Seigneur, tout près de moi, marchait. 
Derrière nous,  
se gravaient deux traces sur le sable. 
Bien au-dessus de nous, 
je pouvais discerner la porte resplendissante du Ciel. 
Une dernière fois, je jetais un regard en arrière 
pour revoir le cheminement de ma vie. 
Durant les étapes agréables et faciles  
j’apercevais deux empreintes sur le sable. 
Mais là où le chemin devenait raide et difficile,  
je ne vis qu’une seule trace... 
M’adressant au Seigneur,  
je lui demandais : 
“J’ai cru, Seigneur,  
que tu cheminais toujours à mes côtés  
pendant les bons et les mauvais moments,  
mais durant les passages difficiles de ma vie,  
il n’y a qu’une seule trace de pas... 
Pourquoi ? 
Le Seigneur répondit :  
“Mon enfant,  
je t’ai accompagné toute ta vie durant,  
mais dans les moments les plus pénibles,  
je t’ai porté sur mes épaules”.  
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Dieu dit : 
Je t'aime d'un amour éternel,  
c'est pourquoi je te conserve ma bonté.  
Ne crains rien, car je te rachète ;  
je t'appelle par ton nom, tu es à moi. 
Je te purifierai de tous les péchés  
que tu as commis contre moi ;  
je te pardonnerai toutes les fautes  
par lesquelles tu m'as offensé. 
(Jérémie 31.3 ; Esaïe 43.1 ; Jérémie 33.8) 
 
C'est la une nouvelle prodigieuse !  
La grandeur de nos offenses n'a pas altéré  
l'amour que le Père porte à ses enfants :  
Dieu accueille quiconque veut venir à lui.  
(Matin de promesses ; Annonce du pardon N°8) 

All.  14.03/6-8 (Magnifique est le Seigneur...) « Il nourrit les affamés... » (arrangement : idem) 

PRIÈRE POUR ACCUEILLIR LA PAROLE 
Ta parole est esprit et vie… qu’elle nous vivifie et nous renouvelle ! 
Ta parole est vérité… qu’elle nous conduise à ta lumière ! 
Ta parole est lumière… qu’elle nous éclaire ! Amen 
 

LECTURE BIBLIQUE :  MAT 11.25-30  (V° NFC)  
25En ce temps-là, Jésus prit la parole et dit : « O Père, Seigneur du ciel et de la terre, je te loue d'avoir révélé 
aux tout-petits ce que tu as caché aux sages et aux personnes instruites. 
26Oui, Père, dans ta bienveillance, tu as voulu qu'il en soit ainsi. 
27Mon Père m'a remis toutes choses. Personne ne connaît le Fils si ce n'est le Père, et personne ne connaît le 
Père si ce n'est le Fils et ceux à qui le Fils veut le révéler. 
28Venez à moi vous tous qui êtes fatigués de porter un lourd fardeau et je vous donnerai le repos.  
29Prenez sur vous mon joug et laissez-moi vous instruire, car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez 
le repos pour tout votre être.  
30Le joug que je vous invite à prendre est bienfaisant et le fardeau que je vous propose est léger. » 
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PRÉDICATION 
« L’AJOUT D’UN JOUG »1 [MT 11.25-30] 

Pasteur Philippe PLOUVIET 2020.07.05  
 
Je vous l’accorde, une fois de plus, il est difficile de comprendre ce Jésus. Un Jésus déroutant, dé-rangeant, 
renversant, bouleversant, impalpable, insaisissable, gênant, agaçant même qui provoque un chamboulement 
total et perpétuel. 
 
Si l’on perçoit ce texte sur un plan émotionnel et sentimental, c’est vrai qu’il est beau. 
- d’abord la prière de louange adressée par Jésus au Père, pleine de profondeur, et qui décrit le mode opératoire 
de sa révélation dans le ministère de Jésus : rien ne semble logique, ni compréhensible, ni intellectuellement 
convaincant. 
 
-  ensuite, l’affirmation d’une révélation de la personne du Père, par celle du Fils ! Une belle complicité entre le 
Père et le Fils2,  
 
- enfin, l’appel de Jésus à venir à lui, suivi d’une description des destinataires de l’appel, fatigués et dans la 
peine, avec la promesse de soulagement, une injonction à suivre son orientation, et Jésus qui dévoile un 
nouveau côté de la personnalité de Jésus (les affirmations v. 28-30 sont propres à Mt).  
En peu de mots, tout un programme ! 
 
En ces trois découpes, l’axe du « caché-révélé » est développé par les trois chapitres 11-12-13, axe repris par 
les Réformateurs qui ont qualifié Dieu de « Deus absonditus-Deus revelatus » : Dieu caché et révélé. Il est vrai 
que Dieu ne se démontre ni ne se prouve, mais il se révèle.  
 
Et c’est là que nous abordons à nouveau un des paradoxes de l’Évangile, un de lus car pour l’Évangile le dernier 
est le premier, le petit est le grand, le serviteur est le maître, et le mendiant est l’invité de marque à la table du roi. 
Point n’est besoin d’être des plus intelligents ou des plus puissants pour avoir accès à la révélation divine. Point 
n’est besoin non plus de se croire parvenu à un tel niveau de connaissance et de foi, voire de perfection (?) pour 
s’approcher de Dieu. Car c’est lui qui, dans sa grâce, s’approche de nous, qui a fait le voyage pour nous atteindre, 
nous toucher, et nous rejoindre dans notre quotidien. Sinon, raison serait donnée aux œuvres ! Jésus déstabilise tout 
le monde en affirmant de la sorte que sa révélation de par la volonté de Dieu, son Père, n’est pas réservé aux savants 
religieux - les scribes et les Pharisiens de son époque - ni réservé aux seuls initiés qui ont atteint le degré voulu de 
sagesse, comme dans la Gnose ou l’ésotérisme, par exemple. Jésus balaye les idées reçues et affirme que son 
message s’adresse aux petits, aux simples qui n’ont ni accès ni droit à la connaissance. Alors Jésus loue son Père ! 
Puis il nous révèle que la cible de son message c’est « vous tous, simples ou fragiles, fatigués ou éreintés » : 
28« Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi je vous donnerai le repos. 29Prenez sur 
vous mon joug et mettez-vous à mon école... » (V° NFC). 
 
Encore un paradoxe évoqué par Jésus : je ne comprends pas bien la tension supplémentaire imposée par Jésus 
sur les épaules des gens, déjà pliés sous le poids des fardeaux de la vie. Globalement, nous pourrions dire 
qu’Israël porte un fardeau collectif depuis ses déportations, les reconstructions de Jérusalem, du Temple, et 
alors le joug romain pesant de l’occupation coloniale qui bride la vie du peuple. De plus, les Pharisiens les 
accablent avec toutes sortes d’œuvres à accomplir comme démonstration de leur observance de la Loi, la Torah. 
C’est le lourd fardeau du légalisme – lequel rejette Jésus, ne l’oublions pas ! Et que Jésus rejette aussi : j’ai 
envie de crier « Alléluia ! Louez le Seigneur ! » Car Jésus s’adresse à eux, les rejetés, les exclus, les chargés 
comme des bêtes de somme ! Cependant au lieu de leur parler de plume ou d’aile pour les alléger, les libérer, il 
                                                
1 Pierre BONNARD, L’Evangile selon saint Matthieu, COMMENTAIRE DU NOUVEAU TESTAMENT, DEUXIEME SERIE I, Genève, Labor et 
Fides, 2002, p. 166-170. 
François BOVON, L’Evangile selon saint Luc, COMMENTAIRE DU NOUVEAU TESTAMENT, DEUXIEME SERIE IIIb, Genève, Labor et 
Fides, 1996, p. 463-485. 
Antoine NOUIS, Le Nouveau Testament. Commentaire intégral verset par verset. Volume 1, Les Quatre Évangiles, p. 94-96. 
Volker KRÖNER, Notes bibliques et Prédication (pour le 5 juillet 2020), site internet EPUdF.  
2 À noter : l’accent johannique très marqué tel « celui qui m’a vu a vu le Père » (Jn 14.9), et « Personne n'a jamais vu Dieu ; le Fils unique, qui est 
dans le sein du Père, est celui qui l'a fait connaître » (Jn 1.18). 
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leur propose à nouveau un joug. Dans la vie il est de lourds fardeaux : personnels et conjugaux, familiaux, 
relationnels, professionnels, matériels, financiers, santé, maladie, mort. Des tyrannies diverses et variées qui 
nous accablent. 
Pourquoi donc l’ajout d’un joug ? La liberté que Jésus apporte, n’est pas l’anarchie, mais, dirons-nous, une 
monarchie autre : son Royaume. Le joug est cette pièce de bois sculptée que l’on pose sur les bœufs pour les 
atteler et tirer une charrue ou un chariot. Leur force est ainsi utilisée pour dégager de l’énergie motrice pour 
tirer, labourer ou transporter. Les pauvres, simples, fatigués, sous le poids du légalisme juif sont comme sous 
un lourd fardeau. Jésus ne le retire pas... mais l’allège ! Pourquoi ? Parce que l’homme a besoin de cadre, de 
colonne vertébrale, d’ossature pour tenir debout. La Torah qu’il ne peut accomplir, le sera par Jésus, ce qui va 
nous libérer de ce poids que nous ne pouvons supporter. Un soulagement apparaît, tel le repos apocalyptique 
juif, que Jésus inaugure ici et maintenant, en sa personne, son message, non pour l’au-delà seulement, plus ou 
moins lointain. Ceux qui s’attachent à Jésus pourront se reposer de leurs larmes et de leurs peines. Pour cela, il 
faut venir (et revenir) à Jésus (le Shouv ou retour à Dieu), recevoir son repos, sa paix ; recevoir son 
enseignement ou se mettre à son écoute, à son école ; car Jésus nous dévoile le Père et ses qualités de cœur : 
« car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez le repos de vos âmes. 30Oui, mon joug est facile à porter 
et mon fardeau léger. » (V° NFC) Jésus révèle et se révèle (apocalupsaï), alors le repos, apocalyptique ou 
eschatologique – ultime - si vous préférez, s’installe, en douceur. Venir à lui, s’attacher à lui, le suivre, 
apprendre de lui, et le fardeau de la Torah devient léger. La paix, le Shalom, pas la Pax Romana, s’accomplit de 
façon messianique. « Il n’est pas dit que la Sagesse enseignée par Jésus apportera du repos aux hommes, mais 
que Jésus est lui-même doux et humble de cœur : les exigences de Jésus sont, en elles-mêmes, faciles à porter, 
parce qu’elles sont inséparables du salut qu’il apporte » (Percy). Tel le « Dieu donne ce qu’il ordonne3 » de St 
Augustin.  
 
En fait, il ne s’agit pas de l’ajout d’un joug, mais de tendre à l’autre joug, à son remplacement par un joug 
allégé, supportable, qui ne pèse pas ni n’entrave ni ne freine. C’est la conversion du joug que Jésus propose : un 
joug différent, autre, grâce au renversement ou au changement qu’il apporte par son règne. Une conversion que 
Dieu nous offre en et par Jésus, le Christ.  
 
Une image forte : le joug n’est pas porté par un seul, il repose sur deux nuques : nous ne sommes pas seuls à 
porter ou tirer la charge, Jésus est avec nous, tous les jours. Il nous accompagne, nous aide à réaliser la volonté 
divine en nos vies. Il n’exclue pas les exigences, il les situe à un autre niveau que les moralistes, plus exigeant 
en fait, mais tout autrement. Il ouvre d’abord les portes du Règne de miséricorde aux pauvres et aux doux, puis 
il les invite à une nouvelle justice. Il nous invite à déposer sur lui nos fardeaux : « venez à moi ! » ce que Pierre 
confirmera « déchargez sur lui de tous vos soucis car lui-même prend soin de vous » (1 P 5.7).  
Jésus nous invite à considérer ce que nous sommes et ce que nous faisons à la lumière de sa douceur et de son 
humble bienveillance : ce qui provoque l’humble émerveillement du croyant (Jean CALVIN). En vivant ainsi 
avec le Christ, en communion avec lui, en notre vie quotidienne, nos responsabilités et nos engagements parfois 
lourds, tendus, voire décourageants, ceux-ci sont rendus féconds et la fatigue est différente. Elle peut même 
s’assimiler à une certaine forme de repos, de sérénité. La vie chrétienne, avec le Christ, n’est pas l’absence de 
joug, mais un joug bienfaisant, léger, parce que lui, Jésus, n’est pas tyrannique. « Car mon joug est doux et mon 
fardeau léger » (Segond 1910, Bonnard) ou « mon joug est bon, et ma charge légère » (NBS) ; « Car mon joug 
est doux et mon fardeau léger ». 
Ainsi, il y a des gens avec qui il est épuisant de travailler (ou de vivre). Faisons en sorte d’être de celles et de 
ceux avec qui il est reposant de travailler, en équipe, avec la promesse messianique que « c'est dans la 

                                                
3 L’accomplissement opéré par Dieu en Jésus est profond et radical : il nous procure le vrai repos. « 13Et vous, qui étiez morts à cause de vos fautes 
et de l’incirconcision de votre chair, Dieu vous a donné la vie avec lui : Il nous a pardonné toutes nos fautes,14il a annulé le document accusateur que 
les commandements retournaient contre nous, il l’a fait disparaître, il l’a cloué à la croix [...] (Col 2.13-14). Note perso : cet aspect de l’abolition en 
Jésus de la condamnation par la Torah est à approfondir avec sa promesse en Mt 5.17 « N’allez pas croire que je sois venu abroger (ou abolir, V° 
NBS, la Loi ou les Prophètes : je ne suis pas venu abroger, mais accomplir. » V° NFC : « Ne pensez pas que je sois venu supprimer la loi de Moïse et 
l'enseignement des prophètes. Je ne suis pas venu pour les supprimer mais pour leur donner tout leur sens. » 

+ l’argumentation de Paul aux Rm et Ga qt à la Loi (notamment Rm 7.1 à 8.4s « La justification par la foi nous délivre du joug de la Loi », titre la 
Bible traduite par Emile OSTY en RM 7 ; voir aussi Ga 3 et 5). 



 7 

tranquillité et le repos que sera votre salut ; c'est dans le calme et la confiance que sera votre force... » (Es 
30.15). Oui, son joug est doux et son fardeau léger. Venez à lui ! Amen. 
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MÉDITATION MUSICALE 

All.  41.33/1-2 « Seigneur Grand Dieu... » 

CONFESSION DE FOI  (L’ASSEMBLÉE SE TIENT DEBOUT) ) 
Sa grâce en nous, nous aide et nous fait réaliser des merveilles, car « Dieu ? un bricoleur de génie  !”  
 
PhP : “Dieu est un bricoleur de génie. 
Avec un couple stérile, Abraham et Sarah, il engendrer un peuple. 
 
Lecteur/rice : Avec un bègue, Moïse, il fait un prophète. 
 
PhP : Avec un petit berger, David, il anéantit les tyrans. 
 
Lecteur/rice : Avec un homme trompé, Osée, il crie a fidélité. 
 
PhP : Avec une femme légère, il évangélise la Samarie. 
 
Lecteur/rice : Avec des lâches, il invente les apôtres. 
 
PhP : D’un renégat, il fait l’apôtre des Juifs. 
 
Lecteur/rice : Un chef de commando de ratissage antichrétien devient Paul, amoureux de Dieu. 
 
PhP : D’un blouson doré, bourré d’argent et de vanité, il nous fait un François D’ASSISE ou un Pierre 
VALDO. 
 
Lecteur/rice : Dieu choisit ce qui est faible pour confondre la sagesse des sages. 
 
PhP : Heureux celui qui croit que chaque être humain, même le plus vil,  
est invité à partager l’intimité de Dieu pour toujours. 
 
D’après Stan ROUGIER (adaptation PhP), Paraboles de Bonheur, Jean VERNETTE, Claire MONCELON, Paris, 1996, p. 87 
 

All. 45.16 « Mon seul abri c’est toi... » (2x) 

PRIÈRE D’INTERCESSION & NOTRE PÈRE 
Nous aussi, comme Jésus, nous voulons te louer, et te remercier profondément de nous avoir permis de saisir 
ton Évangile, par ta grâce, et de ne point nous lasser de l’évoquer cette grâce, et surtout de la vivre : aide-nous à 
la vivre. 
 
Nous associons à notre prière, les paroissiennes et paroissiens, les personnes de nos familles ou de notre 
entourage qui ont besoin de secours en une situation particulièrte, ou qui souffrent dans leur corps et dans leur 
cœur, pendant ce moment de silence... 
 
(silence) 
 
Et nous te disons ensemble la prière que Jésus a apprise à ses disciples : 
 
NOTRE PÈRE qui es aux cieux 
Que ton nom soit sanctifié 
Que ton règne vienne 
Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel 
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour 
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Pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi  
à ceux qui nous ont offensés 
Ne nous laisse pas entrer en tentation 
Mais délivre-nous du mal 
Car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire,  
Pour les siècles des siècles, 
Amen. 
 
ANNONCES 

ENVOI & BÉNÉDICTION (L’ASSEMBLÉE SE LÈVE) 
Nous avons besoin vu qu’il n’y a pas d’ajout de joug, car l’humain a besoin de la colonne vertébrale, la Torah 
comme volonté divine accomplie pour nous par Jésus le Christ, le libérateur. 
Ainsi, il y a allègement par changement, renversement, conversion du joug offerte par Dieu en la personne du 
Christ.  
Venons à lui, suivons son enseignement, recevons son repos, apprenons de lui, car son joug est doux et son 
fardeau, par grâce est rendu léger. 
Paul, nous incite ainsi : “4Réjouissez-vous dans le Seigneur en tout temps ; je le répète, réjouissez-vous.  
5Que votre bonté soit reconnue par tous les hommes. Le Seigneur est proche.  
6Ne soyez inquiets de rien, mais, en toute occasion, par la prière et la supplication accompagnées d’action de 
grâce, faites connaître vos demandes à Dieu.  
7Et la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, gardera vos cœurs et vos pensées en Jésus Christ.”  
(Ph 4.4-7) 
 
Recevons la bénédiction de la part de Dieu (avec gestes « Au creux de nos vies... » 
 
Que la lumière du Père éclaire notre chemin. 
Que la parole du Christ mette à part notre vie. 
Que la communion de l'Esprit Saint fortifie notre cœur. 
 
Au creux de nos vies, le Seigneur dépose l'espérance. 
Dans le creux de nos mains, le Seigneur dépose son amour. 
Au fond de nos yeux, le Seigneur dépose sa lumière. 
Dans le fond de nos cœurs, le Seigneur dépose sa paix. 
Amen. 
 

All. 51.08 « Grandes et merveilleuses... » 

ENVOI MUSICAL 
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